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【大公報訊】據台媒報道：游盈
隆日前在訪談節目中表示，民進黨當
局前領導人蔡英文2016年上台時，
聲望飆到69.5%，四、五個月以後，
已經降到40%左右。

賴清德剛上任時的聲望為58%，
目前下滑10個百分點，流失近200萬
支持者。而韓國瑜最近好感度激增，
他在台灣民意機構就是努力想扮演一
個比較超然的角色，國民黨請他當台
民意機構負責人，表示國民黨內政治
人物都接受了韓國瑜。

游盈隆並點出，韓國瑜曾在 「雙
十」 活動中特別為關在牢裏的民眾黨
主席柯文哲留一個位置，這一次柯文
哲身陷囹圄，有不少民眾黨人看到韓
國瑜，就覺得很溫暖，紛紛倒向韓國
瑜。

民眾：若一意孤行 民望會再跌
另據大公報記者蘇榕蓉報道：台

北市民何溢誠向大公報表示，短短5
個多月的時間，賴清德的民意支持度
下跌10%，凸顯民進黨當局政局不
穩，兩岸關係緊張，民心不安，讓多
數台灣民眾對民進黨當局失去信心。

台北市民翁鼎鈞表示，島內最新
民意調查結果反映台灣民眾希望台當
局專注經濟建設、少搞意識形態。台
灣民眾也希望兩岸各項交流能夠更加
順暢，讓台灣社會經濟能夠走出困
境。

高雄市民梁洲輔表示，民進黨賴
清德當局拚命搞 「台獨」 ， 「反中」
已經走火入魔，台灣民眾無法接受綠
營無限上綱的 「抹紅」 操作，連在台
灣聽一場劉德華的演唱會都被綠營大
做文章，吃一個花生米都說 「被統
戰」 ，台灣哪還有什麼自由可言？這
也就是民進黨當局為什麼聲望暴跌的
原因，民進黨 「德不配位」 。

台南市民林秉謙表示，賴清德現
在只剩下鐵桿資深 「深綠」 支持者
了，是自作自受，因為他根本沒有把
台灣民眾的福祉放在心上。賴清德上
台後，台灣內部問題一點都沒有解
決，物價飛漲，經濟低迷，日子越來
越難過。島內民眾也不滿賴清德頻頻
挑釁大陸，不願意為民進黨和 「台
獨」 賣命。賴清德如果繼續保持當前
蠻橫粗暴的執政風格，其支持率會繼
續下跌。

台獨引戰 賴清德跑掉200萬支持者
破壞兩岸和平失民心 台胞斥民進黨德不配位

《全面與進
步跨太平洋夥伴
關 係 協 定 》

（CPTPP）執行委員會將於本月下旬在
輪值主席國加拿大登場，台灣方面又玩
起了 「畫餅充飢」 的把戲，聲稱 「台灣
已具備入會所需條件，呼籲成員國公平
客觀對待台灣的入會，不要有政治考
量」 ，企圖營造 「台灣可加入CPTPP」
的氛圍。然而，島內輿論對此普遍抱着
悲觀的看法。有台媒一針見血地指出，

「兩岸關係是台灣申入CPTPP的真正瓶
頸，此一環節不解，台灣幾乎沒有機會
加入」 。

CPTPP是美國退出《跨太平洋戰略
夥伴關係協定》（TPP）後，由日本、加
拿大等11國重新簽署的自由貿易協定，
於2018年12月30日正式生效。中國大陸
於2021年9月16日向協定保存方新西蘭正
式提交書面申請加入CPTPP，而台灣方
面則在大陸提交申請6天後也申請加入該
協定。然而，CPTPP是具有官方性質的

國際經濟組織，台灣地區是中國領土一
部分，不具有國家主權，原則上無法加
入CPTPP，如果中國台灣地區想參與區
域經濟合作，必須以一個中國原則為前
提。但民進黨當局拒不承認體現一個中
國原則的 「九二共識」 ，死抱 「台獨」
黨綱，企圖以經貿為由拓展所謂 「國際
空間」 、進行謀 「獨」 活動。倘若在這
種情況下，台灣加入國際經濟組織，則
會給外界造成 「兩個中國」 或 「一中一
台」 的錯誤觀感。

台灣方面曾分別與新西蘭、新加坡
簽署雙邊自由貿易協定，那是因為當時
在島內執政的國民黨馬英九政府堅持
「九二共識」 ，積極改善兩岸關係，才

得以簽署相關經貿協定。當時台灣方面
也連續8年獲准以觀察員身份參加世衞大
會，亦是建基於 「九二共識」 。但民進
黨當局迄今拒不承認 「九二共識」 ，已
連續8年被世衞大會拒之門外。

此外，CPTPP要求加入的經濟體必
須高度對外開放市場，打破貿易壁壘，

但台灣方面至今仍禁止輸入大陸2509項
產品，已然嚴重違反CPTPP相關貿易規
定，顯然不符合加入CPTPP的條件。

據說，CPTPP採用 「共識決」 ，即
要全體成員國一致同意，申請者才能獲
准加入。現今CPTPP有日本、加拿大、
澳洲、文萊、智利、馬來西亞、墨西
哥、新西蘭、秘魯、新加坡及越南等11
個成員國，以中國大陸的綜合影響力，
台灣方面想要獲得所有成員國一致同
意，是異想天開。

台當局申入CPTPP是畫餅充飢
隔海觀瀾
朱穗怡

台灣一份最新民意調查結果顯示，民進黨當局領導人
賴清德上任4個多月後，民眾支持率為48.6%。 「台灣民意
基金會」 董事長游盈隆表示，賴清德民調比剛上任時重跌
10個百分點，200萬支持者跑了；相較之下，台立法機構
負責人韓國瑜好感度激增。有台灣民眾表示，賴清德當局
搞 「台獨」 ，破壞兩岸關係和平發展，違背台灣主流民
意，顯然是 「德不配位」 。

被檢舉宣揚台獨台南孔廟執行長辭職
【大公報訊】據中通社報道：日前，台南

市孔廟文化基金會執行長石牧民利用職務之
便，在孔廟導覽解說上宣揚 「台獨」 意識，引
發輿論爭議。台南市政府5日證實，石牧民4日
以生涯規劃為由請辭獲准。

台南市文化局稱，台南市孔廟文化基金會
執行長負責孔廟營運相關事宜。石牧民4日已向
台南市長黃偉哲提出辭呈，並獲同意。

台南孔廟建於明鄭時期，有着 「全台首
學」 美譽。台南市孔廟文化基金會執行長懸缺
逾1年，去年7月徵集人選，由曾任台灣文學館

駐館研究員及公共電視台主持人的石牧民當
選，同年9月1日上任。

不過， 「台獨」 立場鮮明的石牧民上任一
年來，利用官員職務之便，在孔廟導覽解說上
宣揚 「台獨」 意識，引發爭議。此舉被批 「拿
市政府薪水，行個人 『台獨』 意志」 ，更被民
眾多次檢舉。地方民代強調孔廟不是宣揚 「台
獨」 的基地，應還給孔廟應有的尊重，並批評
石牧民失格失德，應下台以示負責。當時市府
表示，孔廟執行長應恪守客觀中立原則，不應
該藉孔廟鼓吹「台獨」，將啟動調查按規定處置。

【大公報訊】據中通社報道：美國
知名企業家埃隆．馬斯克旗下的美國太
空探索技術公司（SpaceX）以地緣政治
風險為由，要求台灣供應商將產線移往
海外，已導致一些業者遷移部分供應
鏈。

路透社報道，SpaceX約有十多家直
接供應商來自台灣。一名任職於SpaceX
星鏈（Starlink）衛星網絡產品零件供應
商的消息人士表示，SpaceX基於地緣政
治風險考量，要求製造商在台灣以外的

地方進行生產，促使至少一家供應商將
產線移往越南。

一名與台灣衛星零件製造商合作的
消息人士指出，SpaceX直接要求台灣供
應商將產線移往海外。

SpaceX台灣供應商之一啟碁科技在
越南北部的廠房工作人員表示，啟碁科
技今年開始在該工廠生產星鏈的路由器
和其他網絡設備。

根據企業公開文件，另一家SpaceX
台灣供應商昇達科技今年也在越南投資

設廠。
馬斯克去年受訪時曾談及台灣議

題，他指出，台灣是中國 「不可分割的
一部分」 ，也強調中國統一 「百分之百
會發生」 ，招致台灣當局的 「指責」 。
如今SpaceX提出這些要求，讓馬斯克與
台灣當局間的關係再受矚目。

台經濟事務主管部門就SpaceX台灣
供應商將產線遷往海外一事回應稱，短
期的政治因素不應影響國際衛星公司與
台灣製造商之間的供應鏈關係。

【大公報訊】據中通社報道：近日
立陶宛準總理帕盧茨卡斯表示，允許台
灣當局以 「台灣」 為名開設代表處，是
「重大外交錯誤」 。

台媒報道，立陶宛反對黨社會民主
黨10月27日在議會選舉中勝出。該黨總
理候選人帕盧茨卡斯日前指出，立陶宛
允許以「台灣」為名設立代表處是 「重大

外交錯誤」 ，不過他未明確表達若中方
要求代表處更名，立陶宛會作何回應。

帕盧茨卡斯此前曾表示，他領導的
立陶宛政府將尋求恢復與中國的全面外
交關係。當被問及立陶宛是否會尋求其
駐華大使和中國駐立陶宛大使的回歸
時，帕盧茨卡斯給予了肯定回答。

中國外交部發言人2021年11月19日

就立陶宛批准台灣當局設立所謂 「駐立
陶宛台灣代表處」 發表談話指出，立陶
宛政府不顧中方強烈反對和多次勸阻，
批准台灣當局設立所謂 「駐立陶宛台灣
代表處」 。由此產生的一切後果由立方
負責。同年11月21日，中國外交部發表
聲明，決定將中立兩國外交關係降為代
辦級。

台軍又爆亂象 新兵偷子彈廁所開槍
【大公報訊】據中通社報道：台灣

桃園市一軍營區傳出，一名義務役新兵
被發現在營區廁所內開槍。台軍5日證實
確有其事，子彈為新兵在靶場拾得的空
包彈。

綜合台媒報道，位於桃園市大溪
區、隸屬台陸軍109旅的虎躍部隊龍華
營區，4日早上營區廁所傳出槍響，一名
義務役新兵被發現在廁所內持步槍開

槍，所幸未造成人員傷亡，該名新兵隨
即被幹部帶走調查。

據台軍方5日發布，該名新兵於4日
上午在新竹湖口營區操課領取步槍後，
逕自攜帶槍支到廁所內擊發子彈，擊發
的彈藥為空包彈；該名新兵表示，子彈
是日前在靶場內撿拾取得，不過並未依
規定繳回，才發生開槍一事。

據台媒引述，有軍方人士表示，不

管是實彈或空包彈，打靶結束都會清點
數量，當時幹部怎麼會沒發現短少子
彈？顯示管理出了問題。台防務部門負
責人顧立雄當日回應稱，基於實戰化要
求，隨身攜帶槍支沒有問題。至於為何
違紀開槍、彈藥失管問題，顧立雄並無
回應。台陸軍第六軍團則表示，已成立
專案小組調查，將檢討當事人及相關管
理幹部疏責。

台 胞 心 聲

金門市民王世奇：

島內大部分民眾已經
看清賴清德的真實面目，
意識到此人完全不在乎台
島民生經濟，硬是把台島
帶入危險境地，只為了達
成 「台獨」 的政治目的。
賴清德如果持續進行政治
投機行為，必會葬送自
己。

花蓮市民張國正：

賴清德執政以來，其
派系官員紛紛陷入醜聞，
他在施政上也毫無建樹，
反倒是煽動島內對立，對
於這樣的執政黨，民眾自
然是不會買賬。島內民眾
對賴清德相當失望。

台北市民趙任民：

賴政府在台立法機構
的席次不夠，又不願謙虛
面對主流民意，以致預算
及許多法案不過。反觀台
立法機構負責人韓國瑜近
幾個月的表現超乎預期，
他把重點放在如何讓不同
政黨之間能夠進行有效對
話上，獲得媒體正面評
價。

台北市民翁鼎鈞：

民進黨當局領導人賴
清德上任四個月時間，民
調支持度重跌，反映其施
政不得人心。若賴清德持
續剛愎自用，繼續搞 「台
獨」 ，只會讓自己更快速
失去民心，最終必付出代
價。

大公報記者蘇榕蓉
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【大公報訊】據新華社、中新社
報道：11月3日至6日，第二十屆桂
台經貿文化合作論壇在廣西舉行。與
會台商台企代表表示，國家鼓勵台商
台企把握中國式現代化發展機遇、不
斷發展壯大，台商台企在產業發展的
同時，也在積極促進兩岸經濟文化交
流合作。兩岸一家親，大陸市場龐
大、發展前景廣闊，相關成果正更多
更好地惠及兩岸同胞。

「基於廣西獨特的區位優勢和巨
大的發展潛力，今年我已經3次到訪
廣西。心動不如馬上行動，我們集團
決定抓住機遇，進一步落實與廣西的
合作項目，以期雙方資源共享共贏，
互利發展。」 台灣中華兩岸企業發展
聯合總會總會長、諾薩克集團主席趙
世聰4日表示，廣西是大陸面向東盟
開放發展的前沿陣地，在《區域全面
經濟夥伴關係協定》（RCEP）政策
效應和多重利好的驅動下，廣西將為

台企台商帶來更多的投資機遇和更廣
闊的發展空間。

「廣西沿邊沿海臨港，區位優勢
獨特，發展潛力巨大。電子、汽配、旅
遊、食品加工、現代特色農業等6個鮮
明特色的產業集群構成了桂台經貿合
作的亮麗風景。我們將繼續發揮橋樑
紐帶作用，積極推動桂台產業合作，
促進兩岸融合發展。」 全國台灣同胞
投資企業聯誼會監事長黃明智稱。

台灣商業總會理事長許舒博認
為，台灣與廣西可在農業、木材產業
及深加工、旅遊等領域深化合作，發
揮互補優勢，攜手開拓東盟大市場，
實現互利共贏。

2005年以來，桂台兩地通過每
年舉辦桂台經貿文化合作論壇，交流
日益頻繁，合作愈加密切，經貿往來
成效顯著，產業體系優勢互補，越來
越多台商台企登陸八桂熱土投資興
業，共享大陸發展機遇。

切磋雕藝
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美企考量地緣政治 要求台供應商外移產線

立陶宛準總理：設台灣代表處是重大外交錯誤


